
CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO

    VERBALE N.4

     Riunione del 14 MARZO 2016

Il  giorno  14  marzo  2016  il  Consiglio  del

Dipartimento  di  Giurisprudenza,  si  è  riunito

nell’aula  “A.  Moro”;  alle  ore  17,25  viene

constatata la presenza del numero legale così di

seguito specificata:

P = Presente

AG = Assente giustificato

A = Assente

Risultano presenti il Direttore prof. Roberto Voza

nonché: 

Professori ordinari e 

straordinari
P AG A

1. PIEPOLI  GAETANO(ex  art.13

DPR382/80)  
  X

2. IANNARELLI ANTONIO   X
3. BALENA GIAMPIERO   X   
4. DE BONFILS GIOVANNI    X 
5. ANGIULI ANNAMARIA  X    

6.CARELLA GABRIELLA X    
7.ANTONUCCI ANTONIA  X 
8.SCANNICCHIO NICOLA    X 
9.BENEDETTELLI MASSIMO X    
10.TORRE ALESSANDRO X    
11.TRISORIO LIUZZI GIUSEPPE  X 
12.CASTELLANO MICHELE    X
13.DI RIENZO MASSIMO X
14. DAMMACCO GAETANO X  
15. RODIO RAFFAELE GUIDO X  
16. CANNONE ANDREA X   
17. SICARI AMALIA    X
18. MORMANDO VITO     X    
19. PANNARALE LUIGI X   
20. CALAMO SPECCHIA MARINA X    
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21. COLAIANNI NICOLA   X 
22. GIODICE SABBATELLI VENANZIA    X 
23. LECCESE VITO SANDRO X    
24. LOBUONO MICHELE    X
25. LOIODICE ISABELLA   X 
26. GAROFALO LUCIANO(ex art.17 

D.p.r 382/80
   X

27.LOVATO ANDREA  X 
28.INCAMPO ANTONIO X  
29.MEALE AGOSTINO X    

Professori associati P AG A
1. GERMANO TOMMASO X    
2. SABATELLI EMMA    X   
3. DAMATO ANTONIETTA ROSARIA PAOLA   X  
4. MUSCATIELLO VINCENZO BRUNO   X  
5. CHIONNA VINCENZO VITO    X 
6. DALFINO DOMENICO   X
7. CASTELLANETA MARINA X
8. MARTUCCI ISABELLA X 
9. MASTRANGELO DONATANTONIO X  
10.VENTRELLA CARMELA  X
11.CANFORA IRENE X  
12.IANDOLO LUCIA X   
13.MANGINI MICHELE  X 
14.VESSIA FRANCESCA X  
15.VOLPE FABRIZIO   X
16.PARACAMPO MARIA-TERESA X    
17.LO GIACCO MARIA LUISA   X 
18.PUPOLIZIO IVAN  X 
19.SPINELLI CARLA X  
20.COLAMUSSI MARILENA X  
21. ALESSANDRI’SERGIO ROSARIO X  
22.BOTTALICO FILIPPO X
23.ROBLES MARIANO X   
24.FABIANO LAURA  X  

Ricercatori P AG A
1. CHIARIELLO GIANCARLO  X
2. DI RENZO FRANCESCO  X 
3. BAGNOLI ALBERTO  X
4. DELL’ANDRO ENZO MARIA X  
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5. VIMERCATI AURORA ADRIANA  X 
6. DELUCA GIOVANNI BATTISTA X     
7. DE FRANCESCO ANNA   X 
8. STARACE PIA   X  
9. SCIACOVELLI ANNITA LARISSA X
10.MAGRONE EMILIA MARIA X
11.MARTUCCI LAURA SABRINA X
12.GONZALEZ ROLDAN YURI X  
13.PANNACCIULLI CECILIA X   
14.DE MEO ROSANNA X 
15.BELVISO FRANCESCO X    
16.FABIANO ANGELA ELEONORA X   
17.CARDINALE EUSTACHIO   X  
18.TAVANI ANGELA PATRIZIA    X  
19.PIZZOLANTE GIUSEPPINA   X
20.CANTARONE PASQUA   X
21.SCARDIGNO MARIA STEFANIA X   
22.PIACENTE DANIELE VITTORIO X  
23.DE FELICE ANNUNZIATA  X 
24.LAMANUZZI ANNA X     
25.POLISENO BARBARA X
26.LECCESE MASSIMO   X 
27. PASCULLI MARIA ANTONELLA X   
28. NISIO NICOLA X       
29.SINISCALCHI GUGLIELMO X    
30.COSTANTINO DOMENICO X    
31.MASIELLO GAIA X  
32.SELICATO GIANLUCA X   
33. PERSIO PORZIA TERESA X       
34.GENOVESE AMARILLIDE X   
35.DIONIGI MICHELE  X 
36.LAFORGIA STELLA X  
37.TRABACE SILVANA      X
38.LISI PIERANTONIO X  
39.DICOSOLA MARIA X   
40.POLI GIORGIO GIUSEPPE X
41.BONOMI ANDREA X
42.FOLLIERI FRANCESCO X
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Rappresentanti del personale tec.amm.voP AG A
1.AMBROSI GIOVANNI  X 
2.CUPERTINO FRANCESCO  X
3.DI BARI GIORGIO X   
4.FORTUNATO LUCIA  X 
5.LIBERIO MICHELE  X  
6.MODUGNO PATRIZIA  X  
7.PICCIRILLI VITANTONIO  X 

Rappresentanti dei dottorandi   P AG A
1.PIANCONE DAVIDE X   
2.GIORGIO ANTONIO X   

Rappresentanti degli studenti   P AG A
1.BASONI STEFANO X  
2.CAPUTO CLAUDIO   X  
3.CARADONNA VITO X
4.CECI FEDERICO X  
5. DE GIOSA ALBERTO   X    
6. GASSI VITO X
7. GERMANIA VITALIANO  X
8. LADISA FEDERICA  X   
9. LOPORCARO ROBERTO   X
10.MACCHIA DEBORAH    X 
11.MARRULLI GIUSEPPE   X 
12.MELCHIORRE PIERCARLO    X 
13.MIRGALDI GIUSEPPE X   
14.PALUMBO GIUSEPPE   X  
15.RIZZI GIANMARCO X  
16.SCATTAGLIA ANTONIO X     
17.SERVADIO ANTONIO X  
18.SGARAMELLA ROBERTO   X
19.TARDI BARTOLOMEO X  

Il  Direttore  verificata  la  presenza  del  numero

legale, alle ore 17,30 dichiara aperta la seduta. 

Assume le funzioni di segretario verbalizzante il

segretario amministrativo del Dipartimento, dott.ssa

Cinzia Vicano.
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Gli argomenti all’ordine del giorno sono i seguenti:

1) Approvazione  verbale  del  Consiglio  del  27

gennaio 2016

2) Comunicazioni

3) Ratifica  Convenzione  tra  il  Dipartimento  di

Giurisprudenza  e  la  Fondazione  Cassa  di

Risparmio di Puglia per erogazione assegno di

ricerca annuale

4) Ratifica  Convenzione  per  svolgimento  Workshop

aziendale tra il Dipartimento di Giurisprudenza

e IKEA Italia Retail s.r.l.

5) Conferma in ruolo Prof.ssa Maria Luisa Lo Giacco

–  professore  associato,  settore  scientifico-

disciplinare IUS/11 – Diritto canonico e diritto

ecclesiastico: adempimenti relativi (ex art. 23,

D.p.r. n. 382/1980)

6)Conferma  in  ruolo  Prof.ssa  Maria-Teresa

Paracampo  –  professore  associato,  settore

scientifico-disciplinare  IUS/05  –  Diritto

dell’economia:  adempimenti  relativi  (ex art.

23, D.p.r. n. 382/1980)

7)Proposta  di  attivazione  di  procedura  per  il

conferimento di un incarico di lavoro autonomo

nell’ambito  dei  Corsi  di  Aggiornamento

Professionale ‘Valore PA’ finanziati dall’INPS

8)Convenzione tra l’Università degli Studi di Bari

Aldo Moro-Dipartimento di Giurisprudenza e la

Pontificia  Università  Lateranense-Facoltà  di

Diritto Canonico e Diritto Civile
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9)Accordi  Erasmus  tra  Università  degli  Studi  di

Bari Aldo Moro e le sedi universitarie di León,

Lleida,  Tartu,  Rīgas Juridiskā  Augstskola:

sostituzione  Coordinatore  per  collocamento  in

quiescenza del Prof. A. de’ Robertis

10)  Convenzione  tra  l’Università  degli  Studi  di

Bari  Aldo  Moro  e  la  Saint  Petersburg  State

University:  eventuale  proposta  di  nuovo

responsabile  scientifico  a  seguito  del

collocamento  in  quiescenza  del  prof.  A.  de’

Robertis

11)  Convenzione  tra  l’Università  degli  Studi  di

Bari  Aldo  Moro  e  la  Belarusian  State

University:  eventuale  proposta  di  nuovo

responsabile  scientifico  a  seguito  del

collocamento  in  quiescenza  del  prof.  A.  de’

Robertis

12)  Richiesta  di  concessione  nulla-osta  per

insegnamenti presso altri Corsi di Laurea

13) Nomina di nuovi cultori della materia

14) Richiesta di assegnazione fondi per convegno

scientifico – prof. Andrea Lovato

15) Varie ed eventuali

Sul punto 1) all’O.d.g. Approvazione verbale del

Consiglio  del  27  gennaio  2016,  Il  Direttore

sottopone  all’approvazione  del  Consiglio  il

verbale  della  seduta  del 27  Gennaio  2016,  reso

consultabile tramite la pagina web accessibile ai

componenti del Consiglio, tra i materiali per la

discussione  del  presente  punto  all’O.d.g.
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Interviene il prof. Cannone e segnala ai presenti

di  avere  inoltrato  una  richiesta  di  accesso  al

verbale del 12 febbraio u.s., punto 5) all’O.d.g.,

e chiede al Direttore di riferire ai componenti

del  Consiglio  in  ordine  a  tale  richiesta.  Il

Direttore  prosegue  e  mette  ai  voti  il  verbale

della seduta del 27 gennaio 2016.  Al termine, il

Consiglio, all’unanimità, approva il verbale della

seduta del 27 Gennaio 2016.

Sul punto 2) all’O.d.g. Comunicazioni,il Direttore

comunica quanto segue:

- Il  prof.  Cannone  in  data  2  marzo  2016  ha

presentato  istanza  di  accesso  al  verbale  del

Consiglio  di  Dipartimento  del  12  febbraio  2016,

nella parte relativa all’intero punto 5).

A  tale  istanza  il  Direttore  ha  replicato,

precisando che il verbale  de quo è in corso di

redazione  e  che  –  ovviamente  -  l’istante  (come

ogni  altro  componente  il  Consiglio  di

Dipartimento)  avrà  nella  sua  disponibilità  la

relativa bozza, prima dell’approvazione da parte

del  Consiglio.  Pertanto,  al  momento  egli  non

ritiene ammissibile una richiesta di accesso ad un

atto  amministrativo  ancora  giuridicamente

inesistente.

Il  Direttore  ricorda,  inoltre,  che  l’unico  atto

venuto  a  giuridica  esistenza  è  l’estratto  del

verbale  relativo  al  punto  5)  all’O.d.g.  della

seduta del 12 febbraio 2016, approvato in forma

immediatamente esecutiva e reso accessibile a chi
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ne  ha  fatto  richiesta,  oltre  che  inviato  agli

organi competenti per i conseguenti adempimenti.

Interviene la prof.ssa Castellaneta e chiede se –

frattanto  -  sia  stata  inviata  agli  organi

competenti  la  rettifica  al  testo  dell’estratto

(che ella ha segnalato come necessaria) in ordine

alla esatta collocazione della notazione relativa

all’allontanamento  dall’aula  dei  professori

abilitati alla I fascia.

Il Direttore fa osservare che – a suo avviso - è

necessario  che  la  modifica  di  un  atto  già

approvato (nel caso di specie, l’estratto relativo

al punto 5 della predetta seduta del Consiglio)

avvenga  attraverso  un  nuovo  deliberato  da  parte

del  medesimo  Organo.  Ovviamente,  qualora  la

proposta  di  rettifica  sopra  indicata  dovesse

essere  approvata  dal  Consiglio  in  uno  con

l’approvazione dell’intero verbale, sarà cura del

Direttore procedere all’immediata trasmissione del

testo rettificato. 

Infine,  il  Direttore  ribadisce  l’invito  (già

formulato con apposita comunicazione via mail) ai

colleghi  interessati  ad  inviare  il  testo  del

proprio intervento nella discussione avvenuta nel

corso della seduta del Consiglio del 12 febbraio

2016, precisando che - in assenza - si provvederà

alla  stesura  del  verbale  senza  ulteriori

comunicazioni.

- Il  Consiglio  di  Dipartimento  per

l’approvazione  dell’offerta  formativa  dell’anno
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accademico  2016/2017  sarà  convocato  in  data  11

Aprile p.v. Il Direttore rammenta di avere inviato

una  comunicazione  a  firma  congiunta  con  il

Coordinatore del Consiglio di Interclasse, con la

quale  si  invitano  tutti  i  colleghi  a  formulare

proposte  ai  fini  della  definizione  dell’offerta

formativa per l’a.a. 2016/2017.

- In data 24 febbraio 2016 è stata inviata una

mail a tutti i professori del Dipartimento con la

quale  si  richiedeva,  a  seguito  di  una  nota

pervenuta  dal  CUN,  di  manifestare  la  propria

disponibilità, tenuto conto dei requisiti previsti

e richiamati nella medesima mail, a  candidarsi

per  il  Consiglio   Giudiziario  della  Corte  di

Appello.  Sono  pervenute  le  disponibilità  di  due

professori associati e di un professore ordinario

e,  pertanto,  è  stato  indicata  la  candidatura

dell’unico professore ordinario, ossia del prof.

Andrea Lovato.  

Sul punto 3) all’O.d.g. Ratifica  Convenzione  tra

il Dipartimento di Giurisprudenza e la Fondazione

Cassa  di  Risparmio  di  Puglia  per  erogazione

assegno di ricerca annuale, il Direttore sottopone

alla  ratifica  del  Consiglio  la  Convenzione  tra

tra  il  Dipartimento  di  Giurisprudenza  che  ha

presentato il progetto denominato: ”Aggiornamento

dell’Osservatorio sulla detenzione amministrativa

degli immigrati e dei richiedenti asilo in Puglia”

– responsabile scientifico prof. L.Pannarale - e

la  Fondazione  Cassa  di  Risparmio  di  Puglia  per
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erogazione di un assegno di ricerca annuale. Il

Direttore fa osservare che la Fondazione ha posto

come  termine  ultimo  per  la  sottoscrizione  della

Convenzione il 22 febbraio u.s. e, pertanto, non

vi  era  la  possibilità  di  una  preventiva

autorizzazione da parte del Consiglio. Al termine,

il  Consiglio,  all’unanimità,  ratifica  la

Convenzione tra il Dipartimento di Giurisprudenza

e la Fondazione Cassa di Risparmio di Puglia per

il finanziamento di un assegno di ricerca annuale.

Sul  punto 4) all’O.d.g. Ratifica  Convenzione  per

svolgimento Workshop aziendale tra il Dipartimento

di Giurisprudenza e IKEA Italia Retail s.r.l., il

Direttore riferisce al Consiglio che è pervenuta

dal prof. G. Losappio, in qualità di Coordinatore

del  Master  in  “Diritto  Penale  dell’Impresa”  la

proposta  di  attivazione  di  una  convenzione

promossa  dall’avv.to  Antonietta  Di  Lernia

nell’ambito  dell’incarico  conferitole,  tra

l’Università  degli  Studi  di  Bari  –  “A.  Moro”-

Dipartimento  di  Giurisprudenza  e  la  Ikea  Italia

Retail s.r.l., già deliberato dal Comitato Tecnico

Scientifico  del  Master  medesimo  -  A.A.2014-2015

nella seduta del 6 ottobre 2015, con la quale la

società  Ikea  Italia  Retail  si  impegna  ad

accogliere  presso  le  sue  strutture  i  corsisti

iscritti al Master in Diritto penale dell’Impresa

per  l’A.A.  2014-2015  per  lo  svolgimento  di  un

workshop  aziendale  su  proposta  del  soggetto

promotore.  Al  termine  di  brevi  interventi,  il
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Consiglio, all’unanimità, approva la proposta di

attivazione della convenzione tra il Dipartimento

di  Giurisprudenza  e  la  Ikea  Italia  Retail  per

project work.(all.n.)  

Sul  punto  5)  all’o.d.g.  “Conferma  in  ruolo

Prof.ssa  Maria  Luisa  Lo  Giacco  –  professore

associato, settore scientifico-disciplinare IUS/11

–  Diritto  canonico  e  diritto  ecclesiastico:

adempimenti  relativi  (ex art.  23,  D.p.r.  n.

382/1980)” il Direttore informa che è pervenuta,

in data 08/02/2008 prot. n. 53/16 (all. n.), nota

del  Dipartimento  risorse  umane  organizzazione  e

rapporti  con  il  servizio  sanitario  nazionale  e

regionale,  Divisione  personale  docente  -  Area

docenti – Settore professori di I e II fascia , di

comunicazione  che  Maria  Luisa  Lo  Giacco,

professore di ruolo di II fascia  del  settore

scientifico-disciplinare IUS/11 Diritto canonico e

diritto ecclesiastico, il  1°/03/2016 ha maturato

il periodo richiesto per la conferma in ruolo ai

sensi  dell’art.  23  DPR  382/1980.  A  tale  scopo,

pertanto, è stata predisposta apposita relazione,

di cui dà lettura:   

  “La prof.ssa Maria Luisa Lo Giacco nel settembre

del  2010  è  risultata  idonea  nella  valutazione

comparativa  a  un  posto  di  professore  associato

presso  la  Facoltà  di  Scienze  Politiche

dell’Università degli Studi di Bari Aldo Moro per

il  settore  scientifico-disciplinare  IUS/11

“Diritto canonico ed ecclesiastico”.
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Chiamata  dalla  Facoltà  Scienze  Politiche  nel

dicembre del 2010, ha preso servizio, a causa del

blocco  delle  assunzioni,  il  1°  marzo  del  2013,

optando per il Dipartimento di Giurisprudenza.

A  partire  dall’anno  accademico  2013-2014  e  per

tutto il triennio in considerazione ha tenuto per

carico didattico il corso di Diritto Ecclesiastico

nel Corso di Laurea Magistrale in Giurisprudenza

di  Impresa  (6  CFU),  e  il  corso  di  Diritto

Ecclesiastico  nel  Corso  di  Laurea  Triennale  in

Scienze  dei  Servizi  Giuridici  (6  CFU),  nel

Dipartimento di Giurisprudenza.

Negli a.a. 2013-2014 e 2014-2015  è stata Membro

del Collegio dei Docenti del Dottorato di Ricerca

in “Teorie e storie della scienza, delle scienze

sociali,  della  filosofia  e  dei  linguaggi”,

istituito presso l’Università degli Studi di Bari

Aldo Moro, XXIX ciclo.

Nel  2013  ha  fatto  parte  della  Commissione  di

ammissione al suddetto Dottorato.

5 marzo 2015: Membro della Commissione finale per

l’esame di Dottore di Ricerca in “Impresa, Stato e

mercato”,  istituito  presso  l’Università  della

Calabria, XXVII ciclo.

Nell’a.a.  2015-2016  è  Membro  del  Collegio  dei

Docenti del Dottorato di Ricerca in “Filosofia e
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Storia”, istituito presso l’Università degli Studi

di Bari Aldo Moro, XXXI ciclo. Nel settembre del

2015 ha fatto parte della Commissione per l’esame

di ammissione al suddetto Dottorato.

Ha  partecipato  a  numerosi  congressi,  anche

all’estero.

In particolare ha presentato le seguenti Relazioni

a Convegni:

- Relazione alla XIII International Conference on

Human Rights (Ełk, Poland 31 maggio-1 giugno 2013)

sul tema “Religious freedom and inmates rights in

European legal system”.

-  Lezione  presso  la  Facoltà  di  Diritto

dell’Università  di  Valencia   (28  novembre  2014)

nell’ambito del Seminario di Studi “Las creencias

religiosas  del  menor:  lineas  rojas”,  sul  tema

“Religione  e  cultura  nell’adozione

internazionale”.

-  Intervento  programmato  al  Convegno  Nazionale

A.D.E.C. (Trento 22-23 ottobre 2015) sul tema “

Libertà  religiosa,  convivenza  e  discriminazione

nelle carceri”.

Partecipazione a Società Scientifiche:

-  Socia  dell’A.D.E.C.  (Associazione  Docenti
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Discipline Ecclesiasticistiche e Canonistiche);

-  Socia dell’ICLARS (International Consortium for

Law and Religion Studies).

Nel triennio 2013-2016, la prof.ssa Maria Luisa Lo

Giacco  ha  svolto  la  sua  attività  scientifica

analizzando  principalmente  la  tematica  della

libertà  religiosa,  in  particolare  nell’ambito

familiare e nelle cd. comunità separate, con un

taglio anche di tipo comparatistico.

Pubblicazioni del triennio 2013-2016

-  Religione  e  cultura  nell’adozione

internazionale, in  Diritto & Religioni, 2015, 1,

pp. 341-359.

-   Riflessioni  sulla  difficile  interpretazione

delle parole “religione” e “religioso” nel diritto

delle  società  multiculturali,  in  Annali  del

Dipartimento Jonico, 2015, pp. 267-283.

-  Hidden  meanings  of  the  words  “religion”  and

“religious” in the legal discourse, in Semiotica.

Journal of International Association for Semiotic

Studies, 2016, 208.

-  Libertà religiosa,  convivenza e discriminazioni

nelle  carceri.  Prime  riflessioni,  in  corso  di

stampa negli Atti del Convegno ADEC (Trento 2015).
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- La libertà religiosa dei detenuti nelle carceri

degli Stati Uniti. Riflessioni a margine del caso

Holt v. Hobbs, in corso di stampa sulla Rivista

Diritto & Religioni, 2016, 1”

Il  Consiglio,  udita  la  relazione  sull’attività

accademica,  scientifica  e  didattica  svolta  nel

periodo 01/03/2013-01/03/2016 dalla prof.ssa Maria

Luisa  Lo  Giacco,  dopo  esauriente  dibattito,

all’unanimità degli aventi diritto, nell’esprimere

il  proprio  apprezzamento  per  l’attività  svolta

dalla medesima nel triennio in discorso, formula

parere  positivo  sulla  sua  operosità  didattica  e

scientifica nonché sulle modalità di assolvimento

dei doveri accademici.

Il presente dispositivo è approvato seduta stante

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo.

Si allontana la prof.ssa Maria-Teresa Paracampo.

Sul  punto  6)  all’o.d.g. “Conferma  in  ruolo

Prof.ssa  Maria-Teresa  Paracampo  –  professore

associato, settore scientifico-disciplinare IUS/05

– Diritto dell’economia: adempimenti relativi (ex

art.  23,  D.p.r.  n.  382/1980)”, il  Direttore

informa  inoltre  che  è  pervenuta,  in  data

08/02/2008 prot. n6-. 54/16  (all. n.), nota del

Dipartimento  risorse  umane  organizzazione  e

rapporti  con  il  servizio  sanitario  nazionale  e

regionale,  Divisione  personale  docente  -  Area

docenti – Settore professori di I e II fascia,

dicomunicazione  che  Maria-Teresa  Paracampo,
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professore di ruolo di II fascia  del  settore

scientifico-disciplinare  IUS/05  Diritto

dell’economia,  il   1°/03/2016  ha  maturato  il

periodo  richiesto  per  la  conferma  in  ruolo  ai

sensi  dell’art.  23  DPR  382/1980.  A  tale  scopo,

pertanto, è stata predisposta apposita relazione,

di cui dà lettura:

      La Prof. Maria-Teresa Paracampo, assunta in
servizio il  1° marzo 2013, ai sensi della Legge
Gelmini  (L.  n.  240/2010),  come  professore
associato  confermato di  Diritto  dell’Economia
(IUS/05) presso il Dipartimento di Giurisprudenza
dell’Università degli Studi di Bari “Aldo Moro”, a
seguito  di  intervento  del  Miur,  è  stata
reinquadrata   come  professore  associato  non
confermato secondo il regime giuridico previgente
alla citata normativa solo nel mese di giugno del
2015.
    Con effetto dal 1° marzo 2016 ha pertanto
maturato  il  triennio  richiesto  ai  fini  della
conferma in ruolo, ai sensi dell’art. 23 D.P.R. 11
luglio 1980, n. 382.
    Nel triennio 1° marzo 2013 – 1° marzo 2016 la
Prof.  Maria-Teresa  Paracampo  ha  svolto  attività
didattica,  scientifica  e  di  Public  Engagement,
meglio descritta nei termini che seguono.

                                           Attiv
ità didattica 

1) Nel corso  del triennio  1° marzo  2013 –  1°
marzo  2016  la  Prof.  Maria-Teresa  Paracampo  ha
svolto  attività  didattica  relativa  ai  seguenti
insegnamenti:
a) Diritto del Mercato Finanziario (9 cfu);
b)  Diritto  Bancario  (3  cfu),  ai  fini  del
completamento del carico didattico. 

Con riferimento a Diritto del Mercato Finanziario,
insegnamento opzionale a ciclo unico per tutti i
corsi di laurea attivati presso il Dipartimento di
Giurisprudenza  (i.e.  LMG,  LMGI,  SSG,  SSGI),  la
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Prof. Maria-Teresa Paracampo ha svolto attività di
tutorato degli studenti, anche nella redazione di
tesi sperimentali per il settore di afferenza e di
cui è stata relatrice nelle sedute di laurea. 

    Nell’ambito  del  corso  relativo
all’insegnamento  indicato  ha  organizzato,  anche
sotto  forma  di  educazione  finanziaria  degli
studenti, i seguenti  seminari di approfondimento,
integrati da testimonianze tenute da operatori del
settore  finanziario  esperti  nelle  tematiche  di
volta in volta trattate:

- Novembre 2014: Le bolle speculative. Come si
creano,  come  si  sviluppano,  come  si
riconoscono 

- Novembre  2013:  Titoli  di  Stato  e  rischio
sovrano 

- Ottobre  2013:  I  costi  degli  investimenti
finanziari 

- Maggio 2013:  Crisi finanziaria e opportunità
di investimento 

2) Ha  partecipato  con  continuità  alle
commissioni degli esami di profitto dei seguenti
insegnamenti:
a) Diritto del Mercato Finanziario (in qualità

di Presidente);
b) Diritto Bancario (in qualità di Componente); 
c) Diritto  delle  Banche  (in  qualità  di

Componente fino all’appello di marzo 2015).
     
3) Ha svolto altresì svolto attività didattica
nell’ambito del:

A) Master Universitario di II livello in Diritto
Penale  dell’Impresa istituito  presso
l’Università degli Studi di Bari “Aldo Moro”: 
A.1) Docente proponente dall’a.a. 2014/2015;
A.2) Membro del  Comitato tecnico scientifico
per gli a.a. 2013/2014 – 2014/2015;
A.3)  Ha  partecipato  con  continuità  alle
relative riunioni;
A.4)  E’  stata  nominata componente  della
Commissione per la prova di accesso e finale
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del Master per gli a.a. 2012/2013 – 2013/2014
– 2014/2015;
A.5)  E’  stata  altresì  nominata  componente
della  Commissione  esaminatrice  per  la
valutazione dei titoli per la stipula di un
contratto  di  collaborazione  coordinata  e
continuativa nell’ambito  del  Master (bando
indetto con Decreto Direttoriale n. 4 del 14
maggio 2014);
A.6) Ha svolto in ciascun anno del triennio
attività didattica con particolare riferimento
al  tema  della  “Informazione  finanziaria  al
mercato”.

B) Dottorato di Ricerca:

- Componente del Collegio dei Docenti:
B.1) (fino al XXVIII ciclo) Scuola di Dottorato
in  “Diritto”:  Indirizzo  di  “Diritto  Privato
Italiano e Comparato” (anni 2013 – 2014 – 2015);
B.2) (fino al XXIX ciclo) Corso di Dottorato in
“Principi Giuridici ed Istituzioni fra Mercati
Globali  e  Diritti  Fondamentali”  –  Curriculum:
“Diritti e tutele dei Contratti dell’Impresa e
del Lavoro” (anni 2014 – 2015 – 2016);
B.3) Ha partecipato con continuità alle riunioni
del Collegio dei Docenti;
B.4) Il 12 Dicembre 2013 ha tenuto un seminario
su  “Agenzie  di  Rating  e  profili  di
responsabilità”, organizzato a Bari dalla Scuola
di Dottorato di Ricerca in Principi giuridici ed
istituzioni  fra  mercati  globali  e  diritti
fondamentali  -  Indirizzo  in  Diritto  Privato
Italiano e Comparato.
C) Commissione  per  l’Orientamento  in  Entrata
presso  il  Dipartimento  di  Giurisprudenza
dell’Università degli Studi di Bari:
- In  qualità  di  componente  di  detta
Commissione:
C.1) Ha partecipato, in ciascuno dei tre anni,
al Corso di Orientamento (dall’a.a. 2015/2016:
Orientamento  Consapevole)  su  “Costituzione  e
Diritto” – destinato agli studenti iscritti al
quarto  e  quinto  anno  delle  Scuole  Superiori
della Provincia della BAT (Barletta – Andria –
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Trani),  occupandosi  in  particolare  di
“Costituzione e attività economiche”;
C.2)  Ha  partecipato,  quale  membro  di
commissione,  alle  prove  finali  del  predetto
Corso.

4) Ha inoltre tenuto i seguenti  seminari, - su
invito  del  relativo  docente  -  nell’ambito  del
corso  di  Gestione  delle  Istituzioni  Bancarie  e
Assicurative  presso  il  Dipartimento  di  Studi
Aziendali e Giusprivatistici dell’Università degli
Studi di Bari;

- 27  novembre  2015:  “La  product
governance nel settore assicurativo”;
- 16  ottobre  2015:  “La  consulenza
finanziaria tra Mifid 1 e Mifid 2”.

5) Altre attività svolte nel triennio:
- Ha partecipato alle Commissioni per le
prove selettive di ingresso ai corsi di laurea
attivati  presso  il  Dipartimento  di
Giurisprudenza;
- Ha  partecipato  con  continuità  alle
riunioni  degli  organi  collegiali  di  cui  è
componente;
- Ha  partecipato  con  continuità  agli
esami di laurea;
- Ha conseguito l’incentivo ministeriale
per  il  triennio  precedente  (8°  posto  su  47
potenziali beneficiari).

Attività scientifica 

Nel triennio in parola l’attività di ricerca della
prof.  Maria-Teresa  Paracampo,  continuativa  e
sempre  attenta  alle  varie  tematiche  del  settore
scientifico-disciplinare  di  appartenenza,  si  è
concentrata principalmente sul Diritto del Mercato
Finanziario.

Impegnata  nello  studio  e  nell’analisi  delle
problematiche derivanti  dall’impatto delle nuove
normative  sul  versante  della  tutela
dell’investitore,  ha  riservato  particolare
attenzione   agli  sviluppi  –  anche  di  tipo
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tecnologico  –  registrati  sul  mercato  nella
prestazione dei servizi finanziari (i.e.  FinTech,
Digital  Insurance e  altre  forme  di
digitalizzazione  dei  servizi  finanziari)  e,  in
specie, del servizio di consulenza in materia di
investimenti, preso in considerazione in tutte le
sfaccettature,  normative  ed  operative,  sia  di
quelle  definite,  sia  di  quelle  in  via  di
definizione. 
Ha portato avanti le linee di ricerca su questo
versante  seguendo  altresì  le  concomitanti
prospettive di crescita sul mercato di paradigmi
innovativi, sulla scia di influenze ed esperienze
maturate in contesti di stampo anglosassone, con
riferimento  ai  quali  ha  condotto  studi  di
carattere comparativo.  
In questo contesto, filo conduttore dell’attività
di ricerca è stata la protezione dell’investitore
soprattutto  nell’utilizzo  di  tools e  digital
channels o comunque di altre forme automatizzate
di  prestazione  dei  servizi  finanziari  che,
sfruttando le potenzialità insite negli algoritmi,
prescindono  talora  da  profili  di  interazione
umana. 
L’evoluzione della normativa afferente la tutela
dell’investitore  e  la  centralità  del  relativo
interesse  nell’ambito  del  rapporto  con
l’intermediario  (finanziario,  bancario  e
assicurativo),  instaurato  sia  face  to  face sia
tramite  l’utilizzo  di  nuove  applicazioni
tecnologiche, rappresentano alcune delle tematiche
prescelte. 
A completamento, detto versante è stato preso in
considerazione  anche  alla  luce  dello  scenario
normativo  di  nuova  (i.e.  Bail-in)  e  prossima
configurazione  (inter  alia,  Mifid  2,  direttiva
sulla  distribuzione  assicurativa  –  IDD,
regolamento  sui  PRIIPS)  nel  nostro  ordinamento
sulla  spinta  delle  molteplici  innovazioni
derivanti  da  una  corposa  legislazione  di  fonte
comunitaria,  nonché  degli  interventi  delle
Authorities europee e nazionali in materia.  

L’attività di ricerca è stata sollecitata altresì
dal  contatto  diretto  con  la  realtà  del  mondo
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finanziario – già instaurato e maturato nel tempo
–  attraverso  il  confronto  con  esponenti  delle
associazioni  di  categoria  più  rappresentative  a
livello  nazionale  (su  cui  v.  infra la  parte
relativa  al  Public  Engagement).  L’impegno
manifestato sul versante da ultimo indicato le è
valso il conferimento a decorrere da giugno 2012
del  titolo  di  Associato    ad  honorem   di  ASCOSIM
(prima Associazione delle SIM di consulenza, ora
delle Società di Consulenza Finanziaria), nonché
l’invito  a  partecipare  quale  componente  del
Comitato  Scientifico  per  il  settore  “Banche,
Finanza  e  Assicurazioni”  dell’Associazione  AFGE
(Alta  Formazione  Giuridico  Economica),
partecipando – in qualità di relatore – a diversi
convegni organizzati nelle materie indicate. 
     
Pubblicazioni:

- La nuova stagione dei siti di comparazione di
prodotti  assicurativi:  dagli  interventi  delle
Authorities europee  alle  innovazione  della
direttiva  sulla  distribuzione  assicurativa,  in
Rivista  di  Diritto  Bancario,  n.  2/2016,
www.dirittobancario.it (ISSN: 2279-9737);

- Tutela  degli  investitori  e  scelte  di
investimento al tempo del Bail-in, in MyAdvice, n.
2/2016, 13 (ISSN: 2284-0621);

- La  tutela  dell’investitore  retail  nella
distribuzione di prodotti finanziari complessi, in
MyAdvice, n. 5/2015, 29 (ISSN: 2284-0621);

- Inducement:  quando  sono  permessi,  in
BancaFinanza, n. 10/2015, 36 (ISSN: 1120-5091);

- Nuove  tecnologie  e  sfide  regolamentari.
Prospettive future per la tutela dell’investitore
nella consulenza digitale, in MyAdvice, n. 3/2015,
29(ISSN: 2284-0621);
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- La  nuova  frontiera  dei robo-advisor,  in
BancaFinanza, n. 7-8/2015, 54(ISSN: 1120-5091).

Attività di   Public Engagement

Ad  integrazione  dell’attività  universitaria,  la
Prof. Maria-Teresa Paracampo ha svolto, in varie
forme, attività di Public Engagement, che le hanno
consentito  di  approfondire  ulteriormente  i  temi
che  ha  costantemente  seguito  nel  triennio  in
considerazione  attraverso  il  monitoraggio  dei
diversi sviluppi normativi, soprattutto di recente
emanazione.
Il  costante  confronto  con  esponenti  del  mondo
politico, istituzionale ed associativo relativo al
settore finanziario (Consob, Mef, Assoreti, Nafop,
Ascosim, Anasf, Efpa, Albo promotori finanziari)
nell’ambito  di  convegni  e  tavole  rotonde  cui  è
stata invitata a partecipare, è stata un’occasione
per  contribuire  attivamente  alla  discussione
relativa  alle  tematiche  più  critiche,  in
particolare  nel  settore  della  consulenza
finanziaria a tutto tondo, nonché a trarre spunti
di  riflessione  sulle  evoluzioni  del  mercato  che
spesso  conoscono  logiche  differenti  da  quelle
sottese ai percorsi normativi, talora lenti e non
sempre al passo con i cambiamenti in atto.

L’attività di   Public Engagement risulta articolata
in:
1) attività seminariale di docenza presso Ordini
Professionali;
2)   attività  seminariale  di  docenza  presso
Associazioni di Categoria del settore finanziario 
3) attività seminariale di docenza nell’ambito di
convegni di aggiornamento professionale 
4) partecipazione a convegni e tavole rotonde
5) interviste scritte e video

1) Attività  seminariale  di  docenza  presso  i
seguenti Ordini Professionali:

- (Chieti)  4  dicembre  2015:  Convegno su  “La
direttiva  Mifid  2:  nuove  opportunità
professionali per i Dottori Commercialisti, gli
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Avvocati e i Consulenti del Lavoro ” organizzato
dall’Ordine dei Dottori Commercialisti e degli
Esperti  Contabili in  collaborazione  con
l’Associazione MyMind MyInvestment  – Relazione
su “La disciplina del servizio di consulenza in
Mifid 2 e dintorni”
- Trani  -  BT)  Maggio  2013:  Seminario su  “I
prodotti  finanziari  assicurativi”,  organizzato
dalla Fondazione Ordine Forense di Trani  ;
- (Molfetta - BT) Maggio 2013: Seminario su “La
distribuzione  dei  prodotti  finanziari
assicurativi nella normativa nazionale e nella
giurisprudenza  comunitaria  e  nazionale”,
organizzato  dall’Associazione  Avvocati  di
Molfetta. 

2) Attività  seminariale  di  docenza presso
Associazioni  di  Categoria  del  settore
finanziario: 

- (Milano)  23  ottobre  2015:  6°  Forum  sui
servizi di investimento dal titolo  “Mifid 2:
inizia  il  countdown!”,  organizzato  dall’ABI
(Associazione Bancaria Italiana) –  Relazione su
“L’informazione del cliente nel sistema di Mifid
2”;
- (Roma)  9  giugno  2015:  Convegno su  “La
consulenza  finanziaria  verso  la  Mifid  2”
organizzato  da  ASCOSIM  (Associazione  delle
Società di Consulenza Finanziaria)   – Relazione
su “La disciplina degli inducements nella Mifid
2 e nel Technical Advice dell’Esma”;
- (Milano) 11 aprile 2015:  Relazione “Analisti
tecnici e mercati finanziari. Profili normativi:
stato  dell’arte  e  prospettive  future”,  tenuta
presso  la  SIAT  (Associazione  Italiana  Analisi
Tecnici)  ;
- (Bari)  25  novembre  2014:  Convegno su  “La
consulenza  finanziaria  nella  prospettiva  della
Mifid  2”  organizzato  da  ASCOSIM  (Associazione
delle  Società  di  Consulenza  Finanziaria) –
Relazione  su  “La  disciplina  della  consulenza
finanziaria nella Mifid 2 tra conferme, novità e
condizioni”.

3) Attività  seminariale  di  docenza nell’ambito
di  convegni  di  aggiornamento
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professionale  organizzati  da    AFGE  (Alta
Formazione Giuridico Economica):

- (Milano)  18  giugno  2015:  “Forum
Assicurazioni” – Relazione su “La distribuzione
di  prodotti  assicurativi  tra  modelli
tradizionali  e  processi  digitali:  prospettive
future”;

- (Milano)  25  e  26  febbraio  2015:  “La
disciplina  dei  prodotti  di  investimento  al
dettaglio  e  assicurativi  preassemblati”
(Introduzione  e  coordinamento  dei  lavori in
entrambe  le  giornate)  –  Relazioni  su
“Ricostruzione  del  quadro  normativo  di
riferimento” e “Obblighi organizzativi: product
governance”;

- (Milano)  3  e  4  dicembre  2014:  Mifid  2 –
“Ricostruzione  del  quadro  normativo  di
riferimento”  e  coordinamento  dei  lavori  in
entrambe le giornate;

- (Milano) 28 e 29 maggio 2014: “La revisione
della Mifid tra tutela dell’investitore e nuove
norme per il mercato” – Relazioni su “Consulenti
finanziari fee  only e  società  di  consulenza
finanziaria  nella  Mifid  2”  e  “La  tutela
dell’investitore  tra  Mifid  2  e  disciplina  dei
PRIIPs”;

- (Milano)  9  ottobre  2013:  “I  prodotti
assicurativi  dei  rami  vita”  –  Relazione  su
“L’informativa  e  le  pratiche  di  vendita  dei
prodotti  di  investimento  preassemblati  al
dettaglio.  Novità  regolamentari  comunitarie  e
relativo impatto sulla disciplina nazionale in
tema di prodotti finanziari assicurativi”;

- (Milano)  12  giugno  2013:  “Informazione
finanziaria al mercato: responsabilità civili e
penali  nei  recenti  orientamenti
giurisprudenziali”  –  Relazione  su  “Informativa
finanziaria derivata e abusi di mercato: profili
normativi e giurisprudenziali”.

4) E’ stata altresì invitata a partecipare alle
seguenti tavole rotonde:
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- (Milano)  28  ottobre  2015:  Tavola  rotonda
nell’ambito del Convegno su “Robo – Advisor e
dintorni.  La  digitalizzazione  del  servizio  di
consulenza”,  organizzato  da  ASCOSIM
(Associazione  delle  Società  di  Consulenza
Finanziaria);

- (Lazise  –  VR)  18  settembre  2015:  Tavola
rotonda dal titolo “Mercato, attori, normativa,
Mifid 2, competenze e metodologie”, organizzata
da Consultique Spa in occasione del 5° Congresso
Nazionale  dei    Fee  Only   e  delle  Società  di
Consulenza Finanziaria  ;

   
- (Rimini) 21 maggio 2015: Tavola rotonda dal
titolo  “Distribuzione  dei  prodotti  finanziari:
sfide e strategie”, organizzata da Banca Finanza
nell’ambito dell’Investment & Trading Forum  ;

- (Lazise  –  VR)  12  settembre  2014:  Tavola
rotonda dal titolo “Nuovo Albo: quali benefici
per il mercato”, organizzata da  Consultique SIM
in occasione del 4° Congresso Nazionale dei   Fee
Only   e delle Società di Consulenza Finanziaria;

  
- (Rimini)  Maggio  2014:  Tavola  rotonda  su
“L’albo  dei  promotori  e  dei  consulenti
finanziari:  quali  strade  di  collaborazione”,
organizzata  da  Banca  Finanza  nell’ambito
dell’Investment &Trading Forum  ;
- (Lazise  –  VR)  20  Settembre  2013:  Tavola
rotonda dal titolo “Il futuro della consulenza
finanziaria  in  Italia”,  organizzata  da
Consultique  SIM   in  occasione  del  3°  Congresso
Nazionale  dei    Fee  Only   e  delle  Società  di
Consulenza Finanziaria  .   

5) Interviste scritte e video
In  relazione  all’attività  scientifica  ed  alle
linee  di  ricerca  portate  avanti,  nonché  ai
profili di maggiore specializzazione, la Prof.
Maria-Teresa  Paracampo  è  stata  invitata  a
rilasciare interviste (scritte e video), anche
con  riguardo  a  problematiche  giuridiche  in
materia  finanziaria,  talora  evidenziate  anche
pubblicamente  nell’ambito  delle  tavole  rotonde
alle quali ha partecipato. 
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- Robo  advisor,  due  cornici  e  un  quadro  di
regole, pubblicata su Il Sole 24 Ore - Plus 24
del 19 dicembre 2015;

- Sorvegliati speciali in attesa di giudizio,
pubblicata su Il Sole 24 Ore -  Plus 24 del 12
dicembre 2015;

- (intervista  video  a  cura  di  Citywire,
nell’ambito  della  serie  “Un  caffè  con…”  ):
Product Governance: un’opportunità per clienti
e consulenti (21 ottobre 2015),  reperibile sul
sito www.citywire.it;

- In attesa di regole servono best practices,
pubblicata su Il Sole 24 Ore - Plus 24 del 28
Marzo 2015;

- C’è il rischio di creare forme di esclusione
sociale, pubblicata su Il Sole 24 Ore - Plus 24
del 28 Giugno 2014;
 
- (intervista  video  a  cura  di  Morningstar):
Albo dei consulenti da gennaio (26 maggio 2014)
reperibile sul sito www.morningstar.it;
- I nodi da sciogliere per l’Organismo unico,
pubblicata su Il Sole 24 Ore - Plus 24 del 28
Settembre 2013”.

 
Il  Consiglio,  udita  la  relazione  sull’attività

accademica,  scientifica  e  didattica  svolta  nel

periodo  01/03/2013-01/03/2016  dalla  prof.ssa

Maria-Teresa Paracampo, dopo esauriente dibattito,

all’unanimità degli aventi diritto, nell’esprimere

il  proprio  apprezzamento  per  l’attività  svolta

dalla medesima nel triennio in discorso, formula

parere  positivo  sulla  sua  operosità  didattica  e

scientifica nonché sulle modalità di assolvimento

dei doveri accademici.

Il presente dispositivo è approvato seduta stante

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo.
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Rientra la prof.ssa Maria-Teresa Paracampo.

Sul punto 7) all’ O.d.g. ”Proposta di attivazione

di procedura per il conferimento di un incarico di

lavoro  autonomo  nell’ambito  dei  Corsi  di

Aggiornamento Professionale ‘Valore PA’ finanziati

dall’INPS”, il Direttore riferisce che sono stati

accreditati  e,  pertanto,  verranno  interamente

finanziati  dall’INPS,  in  esecuzione  di  apposite

Convenzioni  già  sottoscritte  dal  Magnifico

Rettore,  i  seguenti  corsi  di  formazione  “Valore

PA”: 

- “La  responsabilità  del  pubblico  dipendente”

(2  edizioni),  Coordinatore:  prof.ssa  S.

Laforgia;

- “Prevenzione e repressione della corruzione e

della  illegalità  nella  pubblica

amministrazione” (1 edizione), Coordinatore:

prof. V. S. Leccese;

- “Tutela  della  privacy  e  diritto  di  accesso

nei rapporti con le Pubbliche amministrazioni

(2 edizioni), Coordinatore: prof. R. Voza.

In  riferimento  all’espletamento  dei  suddetti

corsi, il Direttore riferisce che è pervenuta in

data 4 marzo u.s. ns. prot. 85, una nota con la

quale  il  prof.  V.S.  Leccese  e  la  dott.ssa  S.

Laforgia,  rispettivamente  coordinatori  dei  corsi

di  formazione  Bando  INPS  Valore  P.A.  2015

“Prevenzione  e  repressione  della  corruzione  e

della  illegalità  nella  pubblica  amministrazione”

(n. 1 edizione) e “La responsabilità del pubblico
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dipendente”  (n.  2  edizioni),  segnalano  la

necessità di disporre per tutte le edizioni dei

corsi,  di  una  figura  professionale  chiamata  a

svolgere le seguenti attività: 

-   supporto al coordinamento didattico del corso;

-  supporto  ai  docenti  nella  gestione  delle

attività di gruppo svolgendo, in particolar modo,

un’attività  di  facilitatore  delle  dinamiche

relazionali; 

- predisposizione ed erogazione dei questionari di

valutazione, in itinere ed ex post, e monitoraggio

didattico,  con  conseguente  analisi  quali-

quantitativa dell’attività formativa erogata; 

-  controllo  della  fase  d’aula  e  gestione  delle

problematiche didattiche; 

-  coordinamento  e  controllo  della  produzione  e

circolazione dei    materiali didattici anche sul

sito web dei corsi.

Per  la  suddetta  attività,  i  Coordinatori,

richiedono  che  venga  emanato  un  bando  unico  ad

evidenza pubblica per la stipula di un contratto

di collaborazione coordinata e continuativa, con

selezione  per  titoli.  Prosegue  il  Direttore  e

riferisce,  altresì,  che  i  Coordinatori,  con

successiva nota del 10.3.2016, specificano che il

compenso per il suddetto compenso è stabilito in €

4.500,00 per ciascuna edizione dei corsi, importo

da intendersi al lordo degli oneri previdenziali e

fiscali previsti a carico del prestatore d’opera e

al  netto  degli  oneri  a  carico
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dell’Amministrazione, per una durata di sei mesi.

Il Direttore, in qualità di Coordinatore del corso

di  formazione  Bando  INPS  Valore  P.A.  2015

denominato  “Tutela  della  privacy  e  diritto  di

accesso  nei rapporti  con  le  Pubbliche

amministrazioni” (2 edizioni), evidenzia, altresì,

la necessità di disporre – anche nell’ambito di

tale  corso  -  di  una  figura  professionale  che

svolga le attività sopra indicate.

Il Direttore fa osservare che l’attivazione di un

unico bando per più corsi (come già accaduto in

passato),  da  un  lato  consente  di  disporre  di

un’unica  figura  professionale  che  garantisca

omogeneità  ad  un’attività  che  si  diversifica  su

più corsi e su più aule (ed in giornate diverse),

dall’altro  permette  di  realizzare  economie  di

scala sul piano della quantificazione del relativo

compenso  (proprio  in  ragione  della  parziale

omogeneità dei compiti da svolgere).

Il  Direttore  propone,  quindi,  subordinatamente

all’eventuale  esito  negativo  della  indagine

conoscitiva volta ad accertare la possibilità di

impiegare personale dipendente interno all’Ateneo

in  possesso  della  professionalità  e

dell’esperienza  specifica,  l’attivazione  di

un’unica  procedura  di  selezione  ad  evidenza

pubblica  per  le  esigenze  rappresentate,

relativamente a tutti i corsi di formazione Valore

PA attivati dal Dipartimento di Giurisprudenza per
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la  durata  di  sei  mesi  e  dietro  compenso  di  €

4.500,00 per ciascuna edizione del Corso.

Il Direttore prosegue e fa osservare che vi sarà

la necessità di inserire nel suddetto bando una

clausola volta a subordinare l’effettiva stipula

del  contratto  all’accertamento  della  totale

copertura  della  spesa,  riveniente

dall’accertamento del credito derivante dal dato

definitivo  relativo  al  numero  dei  corsisti

iscritti, disponendo, in questo momento, solo del

dato relativo al numero dei corsisti ammessi.

La prof.ssa F. Vessia chiede se i fondi saranno

effettivamente  pervenuti  al  Dipartimento  al

momento  della  sottoscrizione  del  contratto;  in

caso contrario, ella ricorda che, in passato, in

assenza di fondi effettivamente incassati, non si

è potuto procedere all’attivazione di un assegno

di ricerca.

Il  Direttore  osserva  che,  nel  caso  di  specie,

sussistono tre Convenzioni sottoscritte dal nostro

Ateneo  (nella  persona  del  Magnifico  Rettore)  e

l’INPS-Direzione  regionale  Puglia,  in  cui

l’Università  si  impegna  ad  attivare

“improrogabilmente”  entro  120  giorni  dalla

sottoscrizione di ciascuna Convenzione i Corsi in

oggetto, avviando le attività d’aula.

Dal canto suo, l’INPS si impegna a corrispondere

all’Università  “le  somme  dovute  per  l’effettivo

numero  di  beneficiari  partecipanti”,  secondo  le

seguenti modalità: 
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-  50%  dell’importo  complessivo  entro  60  giorni

dalla ricezione della formale richiesta da parte

del  soggetto  proponente,  da  inoltrarsi

all’Istituto dopo l’inizio del percorso formativo;

-  50%  dell’importo  complessivo  entro  60  giorni

dalla ricezione della formale richiesta da parte

del  soggetto  proponente,  da  inoltrarsi

all’Istituto  dopo  la  conclusione  del  percorso

formativo”.

Pertanto,  in  ragione  degli  impegni  negoziali

assunti  nelle  Convenzioni  intercorrenti  tra

pubbliche amministrazioni, e del relativo credito

che ne deriva in favore dell’Università, stante –

peraltro – l’impossibilità giuridica di esigere il

versamento di somme prima dell’inizio del percorso

formativo  (alla  luce  di  quanto  previsto  in

Convenzione), il Direttore ritiene che si possa e

si  debba  agire  sulla  base  del  principio  di

competenza, pena l’impossibilità di dar corso agli

impegni assunti nelle Convenzioni sottoscritte dal

Magnifico Rettore.

Il  Direttore,  in  assenza  di  altri  interventi,

mette ai voti la proposta di avvio delle procedure

per l’emanazione di un bando  unico di selezione

per  titoli  per  un  incarico  di  collaborazione

coordinata  e  continuativa  e  alla  stipula  del

relativo  contratto,  solo  ad  accertamento

definitivo  del  numero  degli  iscritti,  per  le

esigenze  di  tutti  i  corsi  Valore  PA  attivati

presso il Dipartimento di Giurisprudenza aventi le
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seguenti  caratteristiche,  come  da  richieste

pervenute dai Coordinatori dei suddetti corsi:

1) Oggetto: attività di 

-   supporto al coordinamento didattico del corso;

-  supporto  ai  docenti  nella  gestione  delle

attività di gruppo svolgendo, in particolar modo,

un’attività  di  facilitatore  delle  dinamiche

relazionali; 

- predisposizione ed erogazione dei questionari di

valutazione, in itinere ed ex post, e monitoraggio

didattico,  con  conseguente  analisi  quali-

quantitativa dell’attività formativa erogata; 

-  controllo  della  fase  d’aula  e  gestione  delle

problematiche didattiche; 

-  coordinamento  e  controllo  della  produzione  e

circolazione dei    materiali didattici anche sul

sito web dei corsi.

2) Requisiti e competenze richieste: 

- Laurea quadriennale, magistrale o specialistica

in Giurisprudenza o in Scienze Politiche o lauree

equipollenti; 

-  Master  Universitario  e/o  specifici  titoli  di

studio o di specializzazione che abbiano attinenza

con la gestione del personale o con la didattica

giuridica e l’organizzazione di percorsi formativi

oppure specifiche esperienze maturate nel settore

di  attività  oggetto  dell’incarico  e,  in

particolare,  precedenti  esperienze  lavorative

anche  in  Istituzioni  Scolastiche,  Università  o

altre  Pubbliche  Amministrazioni,  con  funzioni
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didattiche e formative aventi ad oggetto attività

identiche a quelle su descritte. 

3)Durata : sei mesi

4)Importo  del  contratto:  €  4.500,00  per  ogni

edizione dei corsi per un totale di € 22.500,00

per l’intera durata del contratto, importo massimo

che  potrà  essere  ridotto  al  momento  della

sottoscrizione  del  contratto  qualora  il  numero

degli iscritti risulti inferiore al numero degli

ammessi.

5)Imputazione al capitolo di spesa:  Cap. 101O603

“COMPENSI PER CO.CO.CO. NON SOGGETTE AL LIMITE DI

CUI  ALL'ART.  9  L.122/2010,  AI  SENSI  DELL'ART.

1,C.188,  L.266/2005  E  S.M.  E  I.  sui  fondi  che

saranno accertati sulla base del numero effettivo

degli  iscritti  e  conseguentemente  accreditati

secondo  le  modalità  di  cui  all’art.  4  delle

medesime convenzioni.

Il  Consiglio,  dopo  articolato  dibattito,  preso

atto  delle  richieste  pervenute  dai  Coordinatori

dei  corsi  Valori  PA,  preso  atto  dei  contenuti

delle convenzioni stipulate tra l’Università degli

Studi  di  Bari  Aldo  Moro  e  l’INPS-Direzione

regionale  Puglia,  visto  il  D.R.  n.  8892

“Regolamento  per  il  conferimento  di  incarichi

individuali con contratti di lavoro autonomo, di

natura occasionale o coordinata e continuativa”,

considerata  la  natura  temporanea  delle  esigenze

connesse  al  funzionamento  dei  corsi  Valori  PA,

subordinatamente  all’eventuale  esito  negativo
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della indagine conoscitiva volta ad accertare la

possibilità di impiegare personale dipendente in

possesso  della  professionalità  e  dell’esperienza

specifica  necessaria  alle  esigenze  dei  corsi

suddetti, approva con quattro astensioni:

- di dare mandato al Direttore del Dipartimento e

al  Segretario  amministrativo, per  l’avvio  di

un’apposita procedura di selezione, alla stipula

di  un  contratto  di  collaborazione  coordinata  e

continuativa  (così  come  proposto  dal  prof.  V.S.

Leccese,  dalla  dott.ssa  Laforgia  e  dal  medesimo

Direttore) e che le relative spese graveranno sul

capitolo  1010603  “COMPENSI  PER  CO.CO.CO.  NON

SOGGETTE AL LIMITE DI CUI ALL'ART. 9 L.122/2010,

AI SENSI DELL'ART. 1, C.188, L.266/2005 E S.M. E

I.”  del  bilancio  del  dipartimento  stesso,  sui

fondi di pertinenza dei corsi Valori PA stanziati

sui  seguenti  UPB:  Leccese001046716VPA,

Laforgia00116916VPA e Voza00706716VPA.

Il presente dispositivo è approvato seduta stante

ed è pertanto, immediatamente esecutivo.

Sul  punto  8)  all’O.d.g.  “Convenzione  tra

l’Università  degli  Studi  di  Bari  Aldo  Moro-

Dipartimento  di  Giurisprudenza  e  la  Pontificia

Università Lateranense-Facoltà di Diritto Canonico

e Diritto Civile”,  il Direttore riferisce che in

data  2  marzo  u.s.  è  pervenuta  dai  proff.ri  G.

Dammacco  e  C.Ventrella  la  richiesta  di

sottoscrizione  di  una  convenzione  tra  il

Dipartimento  di  Giurisprudenza  e  la  Pontificia
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Università  Lateranense  –  Facoltà  di  Diritto

Canonico e di Diritto Civile. Il Direttore invita

il  prof.  Dammacco  ad  illustrare  l’oggetto  della

Convenzione,  resa  disponibile  on  –  line  fra  i

materiali per la discussione dei punti all’O.d.g.

Il prof. Dammacco evidenzia come la Convenzione in

oggetto  sia  finalizzata  alla  promozione,

attraverso  programmi  comuni,  della  cooperazione

negli  ambiti  della  ricerca  scientifica  e  della

didattica e, quindi, allo sviluppo delle relazioni

accademiche, culturali e scientifiche, nonché alla

realizzazione  di  soggiorni  di  studio  e/o

insegnamenti di professori, ricercatori, studenti

di  entrambe  le  sedi.  Il  Direttore  ringrazia  il

prof.  Dammacco  e  sottopone  all’approvazione  del

Convenzione  la  stipula  della  Convenzione  tra  il

Dipartimento  di  Giurisprudenza  e  la  Pontificia

Università Lateranense. Al termine, il Consiglio,

all’unanimità, approva. 

Sul  punto  9)  all’O.d.g.  ”Accordi  Erasmus  tra

Università degli Studi di Bari Aldo Moro e le sedi

universitarie  di  León,  Lleida,  Tartu,  Rīgas

Juridiskā  Augstskola:  sostituzione  Coordinatore

per collocamento in quiescenza del Prof. A. de’

Robertis”,  il  Direttore  riferisce  che  a  seguito

del collocamento in quiescenza del prof. A. de’

Robertis  si  rende  necessario  nominare  un  nuovo

Coordinatore  nell’ambito  degli  Accordi  tra

l’Università  degli  Studi  di  Bari  e  le  sedi
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universitarie   di  León,  Lleida,  Tartu,  Rīgas

Juridiskā Augstskola. 

Il  Direttore  osserva  che,  qualora  non  vi  fosse

alcun  docente  disponibile  ad  assumere  tale

incarico,  garantendo  lo  svolgimento  di  tutti  i

connessi  adempimenti,  esso  potrebbe  essere

temporaneamente affidato al Delegato al programma

Erasmus, prof.ssa Carla Spinelli.

Interviene  la  prof.ssa  Marina  Castellaneta,  la

quale  propone  che  l’incarico  in  questione  sia

affidato alla dott.ssa Annita Larissa Sciacovelli.

Acquisita  la  disponibilità  di  quest’ultima,  il

Direttore mette ai voti tale proposta. Al termine,

il Consiglio, all’unanimità approva la proposta di

individuare la dott.ssa Annita Larissa Sciacovelli

quale  Coordinatore  Accordi  Erasmus  per  le  sedi

universitarie  di  León,  Lleida,  Tartu,  Rīgas

Juridiskā Augstskol.

Il presente dispositivo è approvato seduta stante

ed. è, pertanto, immediatamente esecutivo.

Sul  punto  10)  all’O.d.g.  ”Convenzione  tra

l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e la

Saint  Petersburg  State  University:  eventuale

proposta  di  nuovo  responsabile  scientifico  a

seguito del collocamento in quiescenza del prof.

A. de’ Robertis”,  il Direttore riferisce che il

Rettore con nota del 4 Marzo 2016 prot.n. 17687-

III/14, ha chiesto al Dipartimento di proporre il

nominativo  di  un  nuovo  responsabile  scientifico

per la Convenzione tra l’Università degli Studi di
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Bari  Aldo  Moro  e  la  Saint  Petersburg  State

University  a  seguito  del  collocamento  in

quiescenza del prof. A. de’ Robertis. Interviene

il prof. Alessandro Torre e manifesta la propria

disponibilità  ad  assumere  l’incarico  di

responsabile  scientifico  della  suddetta

Convenzione. Al termine, il Consiglio in assenza

di altre candidature, all’unanimità, delibera di

formulare  la  proposta  di  individuare  il  prof.

Alessandro  Torre  quale  responsabile  scientifico

della Convenzione tra l’Università degli Studi di

Bari  Aldo  Moro  e  la  Saint  Petersburg  State

University.

Sul  punto  11)  all’O.d.g.  ”Convenzione  tra

l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e la

Belarusian State University: eventuale proposta di

nuovo  responsabile  scientifico  a  seguito  del

collocamento  in  quiescenza  del  prof.  A.  de’

Robertis,  il  Direttore  riferisce  che  il  Rettore

con  la  medesima  nota  del  4  Marzo  2016  prot.n.

17687-III/14,  ha  chiesto  al  Dipartimento  di

proporre  il  nominativo  di  un  nuovo  responsabile

scientifico  anche  per  la  Convenzione  tra

l’Università degli Studi di Bari Aldo Moro e la

Belarusian  State  University.  Il  Direttore

riferisce che alla data odierna non è pervenuta

alcuna candidatura e, pertanto, ritiene che non si

possa  proporre  alcun  nominativo.  Il  Consiglio,

all’unanimità, approva. 
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Sul punto 12) all’o.d.g. “Richiesta di concessione

nulla-osta per insegnamenti presso altri Corsi di

Laurea”, Il  Direttore  comunica  che  è  pervenuta

l’istanza di nulla-osta a supplenza fuori sede del

prof. Michele Mangini, professore associato, SSD

IUS/20 Filosofia del diritto, per l’insegnamento

di Teoria e tecnica dell’argomentazione giuridica,

CFU  4,  presso  il  Dipartimento  di  Giurisprudenza

dell’Università LUISS/Roma a.a.2015-2016 (all.n. )

Il Consiglio, dopo esauriente dibattito, letto il

Regolamento per la concessione di nulla osta per

insegnamenti  fuori  sede  approvato  con

deliberazione del S.A. del 25/11/2008 e di cui al

D.R. n. 14610 del 19.12.2008;tenuto conto che i

richiedenti assolveranno agli obblighi didattici e

garantiranno  tutti  gli  altri  impegni

istituzionali;  considerata la  distribuzione  dei

carichi  didattici;  delibera  di  esprimere  parere

favorevole alle istanze di supplenza  in discorso,

rimettendo la presente deliberazione agli organi

di  governo  per  gli  adempimenti  conseguenti  e

necessari.

Il  Direttore  comunica  successivamente  che  è

pervenuta  l’istanza  di  nulla-osta  a  supplenza

fuori  sede  della  dott.ssa  Emilia  Maria  Magrone,

ricercatore SSD IUS/13 Diritto internazionale, per

l’insegnamento di diritto dell’Unione europea, 4

CFU, 30 ore,  presso il Master in “Giornalismo”,

per  il  Dipartimento  di  Scienze  della  formazione

psicologia, comunicazione a.a.2015-2016 (all.n. ).
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Il Consiglio, dopo esauriente dibattito, letto il

Regolamento per la concessione di nulla osta per

insegnamenti  fuori  sede  approvato  con

deliberazione del S.A. del 25/11/2008 e di cui al

D.R. n. 14610 del 19.12.2008; tenuto conto che la

richiedente  assolverà  agli  obblighi  didattici  e

garantirà tutti gli altri impegni istituzionali;

considerata la  distribuzione  dei  carichi

didattici; delibera di esprimere parere favorevole

alla  istanza  di  supplenza  in  discorso,

autorizzando il Direttore al rilascio del relativo

nulla-osta.

Il  Direttore  comunica  inoltre  che  è  pervenuta

l’istanza di nulla-osta a supplenza fuori sede del

dott.  Giorgio Giuseppe Poli, ricercatore a tempo

determinato,  SSD  IUS/15  Diritto  processuale

civile,  per  l’insegnamento  di   Processo  civile

telematico  fonti  normative  del  settore,  8  ore

presso  il  Master  di  primo  livello  in  “Processo

telematico  e  linguaggi  giudiziari”,  del

Dipartimento  di  ingegneria  industriale  e

dell’informazione  e  di  economia,  Università

dell’Aquila a.a.2015-2016 (all.n. ). 

Il Consiglio, dopo esauriente dibattito, letto il

Regolamento per la concessione di nulla osta per

insegnamenti  fuori  sede  approvato  con

deliberazione del S.A. del 25/11/2008 e di cui al

D.R. n. 14610 del 19.12.2008; tenuto conto che il

richiedente  assolverà  agli  obblighi  didattici  e

garantirà tutti gli altri impegni istituzionali;
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considerata la  distribuzione  dei  carichi

didattici; delibera di esprimere parere favorevole

alla  istanza  di  supplenza  in  discorso,

autorizzando il Direttore al rilascio del relativo

nulla-osta.

Il  Direttore  comunica  infine  che  è  pervenuta

l’istanza di nulla-osta a supplenza fuori sede del

dott.  Francesco  FOLLIERI,  ricercatore  a  tempo

determinato,  SSD IUS/10 Diritto amministrativo,

per  l’insegnamento  di   Diritto  processuale

amministrativo civile , 20 ore presso la Scuola di

specializzazione  per  le  professioni  legali”,

Università LUMSA Palermo a.a.2015-2016 (all.n. ). 

Il Consiglio, dopo esauriente dibattito, letto il

Regolamento per la concessione di nulla osta per

insegnamenti  fuori  sede  approvato  con

deliberazione del S.A. del 25/11/2008 e di cui al

D.R. n. 14610 del 19.12.2008; tenuto conto che il

richiedente  assolverà  agli  obblighi  didattici  e

garantirà tutti gli altri impegni istituzionali;

considerata la  distribuzione  dei  carichi

didattici; delibera di esprimere parere favorevole

alla  istanza  di  supplenza  in  discorso,

autorizzando il Direttore al rilascio del relativo

nulla-osta.

I  docenti  interessati  si  sono  allontanati  nel

corso della votazione che li riguardava.

I  presenti  dispositivi  sono  approvati  seduta

stante e sono, pertanto, immediatamente esecutivi.

Sul punto 13)  all’o.d.g. “Nomina di nuovi cultori
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della  materia” il  Direttore  propone  di  fare

propria la delibera assunta, in data odierna, dal

Consiglio di Interclasse e quindi di accogliere la

richiesta di  nomina  a  cultori della  materia

pervenuta da parte del  prof. Luciano Garofalo  per

il  dott.  Davide  Piancone per  l’insegnamento  di

Diritto dell’Unione europea IUS/14; da parte della

prof.ssa  Marilena  Colamussi  per  la  dott.ssa

Valeria  Sisto  per  l’insegnamento  di  Diritto

processuale penale IUS/16; da parte della prof.ssa

Antonietta Damato per la dott.ssa Olga Zywicki per

l’insegnamento  di  Diritto  dell’Unione  europea

IUS/14. Il Consiglio, preso atto della delibera

assunta  in  data  odierna  dal  Consiglio  di

Interclasse  e  dei  titoli  posseduti  dai

richiedenti, all’unanimità, delibera di accogliere

le richieste pervenute in  quanto  soddisfano i

requisiti previsti dalle vigenti regolamentazioni

di Ateneo e di Dipartimento (all.ti n. ). 

Sul  punto  14)  all’O.d.g.  “Richiesta  di

assegnazione  fondi  per  convegno  scientifico  –

prof. Andrea Lovato”, il Direttore riferisce che

in data 24 febbraio 2016, ns. prot. n. 75/2016, è

pervenuta da parte del prof. Lovato, la richiesta

di  un  contributo  per  l’organizzazione  di  un

convegno organizzato con la Libera Università del

Mediterraneo Jean Monnet dal titolo: “Le antinomie

necessarie.  L’ordinamento  giuridico  tra  istanze

sistematiche  e  contraddizioni  irrisolte”  che  si

svolgerà a Bari il 16 aprile p.v. Il prof. Lovato

41



- prosegue il Direttore - chiede un contributo di

circa 1.600,00 a copertura delle spese di viaggio

e soggiorno di tre autorevoli studiosi, sui fondi

della dotazione ordinaria rivenienti dal bilancio

dell’ex Dipartimento di Dritto Romano. Al termine

di brevi interventi, il Consiglio, all’unanimità,

accoglie  ed  approva  la  richiesta  del  prof.  A.

Lovato di fare gravare le spese di organizzazione

del convegno dal titolo: “Le antinomie necessarie.

L’ordinamento giuridico tra istanze sistematiche e

contraddizioni irrisolte” nella misura massima di

€  1.600,00  sui  fondi  della  dotazione  ordinaria

rivenienti  dal  bilancio  dell’ex  Dipartimento  di

Diritto Romano, UPB RomGIURI12 Dotaz.          

Sul punto 15) all’O.d.g. “varie ed eventuali” il

Direttore  riferisce  che  in  riscontro  alla  mail

ricevuta  in  data  09/03/2016  di  richiesta  di

definizione del contingente riservato agli studenti

stranieri  per  l’A.A.  2016/2017,  propone,  sulla

scorta di quanto deliberato negli anni precedenti,

che i posti da riservare per l’A.A. 2015/2016 siano

così ripartiti:

- Corso di Laurea in Scienze dei Servizi giuridici

triennale (classe L14) n. 20

- Corso di Laurea in Scienze dei Servizi d’impresa

triennale (classe L14) n. 20

- Corso  di  Laurea  Magistrale  in  Giurisprudenza

(classe L14) n. 20

- Corso  di  Laurea  Magistrale  in  Giurisprudenza

d’impresa (LMG/01) n.20.
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Al termine, il Consiglio, all’unanimità, approva la

proposta del Direttore.  

Il presente dispositivo è approvato seduta stante

ed è, pertanto, immediatamente esecutivo.

Alle ore 19,00 la seduta viene tolta.

Il Segretario Verbalizzante       Il Direttore

  Dott.ssa Cinzia Vicano        prof. Roberto Voza
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